

Compte rendu de la réunion du conseil du LER du 24 juin 2020

Présent-es : M. Arrué, B. Chamouveau, F. Chagnollaude, C. Climaco, I. Desmet, D. Farnié, E. Fernandez Domingo, J.-L. Fournel, L. Fournier, S. Garcia Barrera, P. Gueguen, D. Lecler, M. Lopez Izquierdo, C. Marguet, F. Martinez, M. Miranda, M. Ponge, J. Premat, A. Ramos Ramirez, T. Romero, J. Rubio, X. Tabet, P. Thibaudeau, M. Yusta Rodrigo

Excusé-es : A. Allaigre, F. Crémoux, C. Faverzani, D. Vecchio

- Informations générales

- P. Thibaudeau informe les membres de l'unité que Daniel Lecler a obtenu un poste de PR à Marne la Vallée.

- Sur les deux candidatures à un contrat doctoral présentées par le LER, seule Carla Bezanilla a été retenue pour audition. Jusqu'à présent, au sein de l'ED Pratiques et Théories du Sens, le LER est la troisième unité à avoir obtenu le plus de contrats doctoraux. Cela confirme l'importance de continuer à accompagner les candidats comme nous le faisons depuis plusieurs années.

- Point LPPR :

Lors de la réunion des directions d'unités, plusieurs voies envisagées et globalement accord sur la nécessité de multiplier les différents types d'actions, à différents niveaux.

Suite à la lettre ouverte de l'ADL (Assemblée des Directions de Laboratoires) adressée à Frédérique Vidal le 26 mai, que nous avons signée, l'ADL a été invitée à un rdv avec Jean-Philippe Bourgoïn, conseiller de la ministre pour la recherche, l'innovation et l'industrie. Pour préparer le rdv, mise en place d'un questionnaire et constitution d'un collectif.

Rassemblement jeudi 25 juin à 13h, rue Regnault, pour manifester pendant la réunion du CTMESR.

P. Thibaudeau lit une proposition de motion contre la façon dont le MESR mène les consultations sur la LPPR et pour l'instauration d'un véritable débat avec les représentant-es de l'ESR. La motion est approuvée à l'unanimité des présent-es.

- Le *Conseil d'administration* d'UPL, doit voter aujourd'hui seulement les décisions sur les AAP. Nous ne savons pas encore si le projet CAREXIL porté par M. Lopez Izquierdo et M. Yusta fait partie des élus.

- Budget

Budget 2020 (prévisionnel) : 43500 €

> budget réalisé et maintenu en 2020 : 31900 €

> montant restitué pour alimenter le fonds d'aide sociale : 11600€

Budget 2021 (report activités 2020 et prévisions) : 42300€

Masse 20 : 1000 €
Masse 30 : 3000 €
Masse 10 : 38300 €
Missions doctorant-e-s : 5000 €
Missions EC : 6000 €
JE doctorant-e-s : 1200 €
Axe 1 : 14800 €
Axe 2 : 4800 €
Axe 3 : 6500€

Transmettre rapidement les demandes de missions et autres dépenses pour la période septembre-décembre 2020.
Les conventions de publications doivent être préparées avant septembre.

Présentation par Julio Premat de la convention pour le Réseau LIRICO entre les universités de Paris 8, Bordeaux Montaigne, Paris-Est Créteil, Sorbonne Nouvelle, Reims Champagne-Ardenne, de Picardie Jules Verne et de Lorraine. La convention prévoit un financement annuel par l'université Paris 8, et donc par le LER. Ce financement sera intégré au budget normal de l'unité.

- Correspondant-e données de la recherche

Suite au questionnaire et au sondage réalisé par la direction de la recherche sur l'utilisation des données à Paris 8 (archivage par exemple, sécurité juridique), une note de synthèse du groupe de travail sur cette question a été réalisée (jointe à ce CR). Proposition de créer un réseau de référent-es (un-e dans chaque labo) pour participer aux réunions, deux par an. Ces référent-es auront accès à des formations spécifiques. Les unités doivent désigner leur référent-e. P. Thibaudeau a proposé à M. Lopez Izquierdo de prendre en charge cette mission, eu égard à ses compétences en humanités numériques. La proposition est soumise au vote et approuvée à l'unanimité.

Règlement intérieur labos

Le nouveau règlement intérieur général des unités de recherche a été voté par le CA. Les modifications par rapport au précédent portent essentiellement sur la définition du statut de membre ; les jeunes docteurs peuvent avoir le statut de membres associés (trois ans, mais renouvelable s'ils le souhaitent), ce qui permet le financement éventuel de leurs activités. Les modifications portent aussi sur les responsabilités et engagements des directeurs et directrices, et leur mandat.

Il conviendrait de voter l'annexe du LER au règlement intérieur général, qui prévoit une modification de la composition du conseil de labo (tous les EC sont membres de droit).

Questions diverses :

- Information sur le Colloque sur les représentations littéraires (mais pas uniquement) de la « défaite » de la gauche latino-américaine, qui peut intéresser les collègues non littéraires. Organisé par Iván Jiménez (UPEC) avec la participation du LER appel de communication avant l'été 2020 pour manifestation en novembre 2021.

- Point doctorants

Actes de la journée d'études 2019 en cours d'édition sur l'HAL de la bibliothèque : 6 ou 7 articles > publication en septembre. Dernière relecture par les membres du laboratoire.

Appel en cours de rédaction pour la prochaine journée d'études : "Le passé promis : revenir sur un temps construit". Envoi de l'appel fin juin avec relance fin août et mi-septembre. Date prévue : 22 octobre

- Jean-Louis Fournel fait remarquer qu'il n'y a plus à l'ED de personne chargée des cotutelles alors que nous en avons beaucoup, ce qui ne facilite pas la tâche lors des inscriptions. Problème à faire remonter à l'ED.

- Site LER

Soumia Lablack souhaite alléger le travail qu'elle réalise pour le LER et ne plus s'occuper de la Newsletter. Nous allons préparer un appel à candidature pour recruter un-e doctorant-e pour cette mission.

Mise en ligne de la revue *Pandora*, prochain numéro à paraître en juillet : "Enjeux et conséquences des mutations discursives dans l'espace Espagne-Amériques" (coord. F. Martinez). Le suivant (2021) est programmé, nous attendons les projets pour 2022. Le travail sur la migration du site a commencé, nous espérons pouvoir basculer entièrement vers le nouveau site en septembre.

Fil d'actualité plus visible qu'actuellement

Existence d'une rubrique Thèses/événements

Recrutement d'un doctorant pour gérer la newsletter

- Point Equipement :

Septembre : mise en place des ordinateurs (pour l'instant stockés à la DSI), de l'imprimante en réseau et du mobilier dans les bureaux.

Séminaire interne

Intervention de Marta Lopez Izquierdo et Mercedes Yusta Rodrigo : présentation du projet CAREXIL-FR (Cartas de Republicanos Españoles Refugiados y Exiliados en Francia)

Discussion sur les perspectives après la présentation :

Il s'agit d'un projet transdisciplinaire à vocation transversale et de longue durée (demande UPL).

Le projet de colloque "Epistolâtrie" prévu en octobre/novembre 2021, sur les différentes façons d'écrire d'histoire recueille un enthousiasme suffisant pour envisager d'en faire un colloque transversal du LER > comité d'organisation à mettre sur pied en septembre.

Pièces jointes : motion LPPR, synthèse des données de la recherche, annexe règlement du LER